

POR NICOLÁS CÁCERES

Fernando Larrain empacará sus maletas y junto a su familia dejará su hogar en Washington, Estados Unidos, ciudad que lo cobijó por más de tres años en su rol de consultor del Banco Mundial, trabajo que mantendrá por lo menos hasta el cierre de 2023.

El exgerente general de la Asociación de AFP está de regreso en el mercado. Y lo hará en grande. En los próximos días arribará a Banco Santander Chile como nuevo vicepresidente ejecutivo de Comunicaciones, Marketing y Estudios.

Lo anterior fue anunciado este martes en el marco de una nueva estructura orgánica que informó el CEO de Santander Chile, Román Blanco, que implicó el término de la vicepresidencia de Personas,

Fernando Larrain vuelve a Chile para sumarse a Banco Santander

- Asumirá como nuevo vicepresidente ejecutivo de Comunicaciones, Marketing y Estudios.
- Mantendrá consultoría al Banco Mundial.



El otro cambio organizacional destacado en Santander fue la creación de la vicepresidencia ejecutiva de Personas, que será liderada por Paula Meléndez.

Comunicaciones y Sostenibilidad del banco, que estaba en manos de María Eugenia de la Fuente, quien dejará el cargo tras ocho años.

En Santander destacaron el liderazgo de De la Fuente al posicionar a Santander Chile en logros como la certificación "Top Employers", el primer lugar en GPTW y el ingreso del banco al grupo de mercados emergentes del índice Dow Jones, entre otros reconocimientos.

Los otros cambios

Además de la vicepresidencia que comandará Larrain, se estableció una nueva vicepresidencia ejecutiva de Personas a cargo de Paula Meléndez, quien tiene una larga trayectoria en Santander en diversos cargos como reclutamiento, selección, desarrollo organizacional, gestión de personas, cultura, entre otros.

El reordenamiento también implicará que el área de Banca Responsable de Santander pase a integrarse a la Oficina de Finanzas Sostenibles y Cambio Climático (FS&CC) que lidera la ejecutiva Soledad Ramírez. Mientras que el área de Organización se incorporará a la vicepresidencia de Intervención y Control de Gestión, que encabeza

Guillermo Sabater.

"Junto con saludar a Paula y dar la bienvenida a Fernando, les pido a cada uno de ustedes que les brinden todo el apoyo necesario para asegurar el éxito de ambos y sus equipos en los trascendentales desafíos y las ambiciosas metas que tenemos trazadas", dijo Blanco en una comunicación interna este martes.

Las redes de Larrain

Aunque dejó Chile hace tres años, en el mercado señalan que Fernando Larrain nunca se fue totalmente de Chile. No solo porque buena parte de su familia reside en el país, sino porque las numerosas redes que tejió cuando estuvo al mando del gremio de las AFP siguieron vivas.

De hecho, aunque no cumplía labores oficiales en la Asociación de AFP, siempre fue una voz escuchada por los presidentes y gerentes generales, asesorándolos en distintas materias.

Incluso, se señala que Larrain habría recomendado al gremio la nominación de Paulina Yazigi como nueva presidenta de las AFP.

La docencia universitaria es otro de los vínculos de Larrain nunca cortó con Chile. En marzo de 2023 asumió como director de uno de los cuatro programas de MBA de la Universidad Adolfo Ibáñez (UAI), el MBA Executive.

Asimismo, antes de ser nombrado en Santander, trabajaba como *senior non resident fellow* del Centro Adrienne Arsht para América Latina del Atlantic Council, uno de los del *think tank* más importantes en EEUU. Se desconoce si Larrain continuará colaborando en esta entidad dada sus nuevas funciones.

Larrain es ingeniero comercial de la Universidad Católica y master en Asuntos Públicos de la Universidad de Princeton en EEUU. Fue asesor del Ministerio de Hacienda en el Gobierno del exPresidente Ricardo Lagos.